



Director-Gerente y Redactor principal
MANUEL M. BENÍTEZ
REDACTORES:
LUIS ALBERTO FALCÓN G., Subdi-
rector, CÉSAR A. BARRIGA, ANGEL
COSTALES y OCTAVIO MONCAYO

DIARIO INDEPENDIENTE

EDICIÓN ADMINISTRATIVA Y TELEFÓNICA:
Velaz y Bolívar, esquina de la Plaza
"Maldonado".
Suscripción mensual \$ 1.00
Avisos y remitidos: precios convencio-
nales.
No se publica los lunes.
Para todo asunto relacionado con el
diario, dirigirse al Sr. Director-Gerente
APARTADO N.º 44.

Año III

Riobamba—Ecuador—Martes 26 de Noviembre 1918

No. 321

La actualidad mundial

(Telegrama)

Servicio especial para
LOS ANDES

Guayaquil, noviembre 25

Cumplimiento del armisticio

La siguiente es la lista de los buques germánicos rendidos y entregados al Almirante Beatty, quien montó la insignia del acorazado "Queen Elizabeth". Dichas unidades navales, hállanse internadas en los puertos de Escocia y sus denominaciones son éstas: Acorazados y dreadnoughts: Kaiser, Friedrich, Dergrosse, Koeningalbert, Kronprinz-wilhem, Kaiserin, Bayem, Markgraff, Prinzregentluithpold, Grosseerkurfurst; los cruceros de batalla Seydritz, Drfflinger, Von Dertann, Hinderburg, Moltke; los cruceros y acorazados ligeros Karlshue, Frankfort, Emden, Nurnberg, Bluunner, Coln, Bremen y cincuenta cazatorpederos.

El socialismo en Bélgica

El partido laborista belga resolvió, con 43 votos contra 3, adherirse al bando socialista y exigir la participación de éste en el gabinete belga.

Los vencidos

Turquía solicita que la Entente le proporcione hombres experimentados en finanzas, a efecto de que ellos arreglen su administración económica.

El Rey Jorge V

Este monarca visitó las esquadras aliadas y los buques teutones rendidos; luego se alojó en el acorazado "Queen Elizabeth", que izó la insignia real.

Colisión de vapores

Debido a un choque del acorazado británico Queen con el vapor "Great Britain", hundióse el primero, que desplazaba 15 millones de toneladas y que construido en 1902. Salvaronse todos los tripulantes.

Corresponsal.

Ecos de la Capital

—o:—

Sr. Director de "Los Andes"

Profunda indignación han causado las hojas sueltas que enemigos gratuitos han dado a luz contra el entusiasta y mil veces aplaudido Gobernador de Iumbura, solamente por haber castigado con severidad a un desnaturalizado que atropella de continuo a su propia madre.

La opinión pública, lo más respetable y sensato de estas provincias están con el Coronel Villalba; pero este funcionario se ha apresurado a vindicarse poniendo de relieve su irreprochable, laboriosa e inteligente actuación político-administrativa.

Desencadenados estaban los odios políticos en Ibarra; las autoridades desprestigiadas, no se dejaban sentir; algo así como palabras exóticas eran las obras públicas, la sanidad, la beneficencia, los ramos de policía y cárceles; la vida en Ibarra era muy triste y bastante monótona.

Pero fue el Coronel Villalba en un rapto de acierto del Gobierno anterior, y todo ha cambiado: los resentimientos de partido han desaparecido; las diferencias que dominaba entre gobernados y gobernantes, se han ahogado en aras del bien común. Ha vuelto el prestigio a las autoridades dando toda clase de garantías a los asociados y haciendo una labor fructífera, de empeño y probidad. Las obras públicas han renacido sus trabajos, la acción de la sanidad y be-

neficiencia se deja ver diariamente; la policía cumple bien su misión de orden y seguridad; las industrias y comercio multiplicanse y desarróllanse como pocas veces y como en pocas partes. Ibarra, en general, ha entrado en un periodo de trabajo, de movimiento, de progreso: se realizan todas las iniciativas y se despezerezan todos los espíritus, que antes se hallaban aletargados, por falta de una autoridad impulsora, que ponga en acción todas las fuerzas creadoras de sus habitantes e instituciones. Hoy, Ibarra es una ciudad bulliciosa, alegre, de paseo, que va camino del progreso y la civilización; como que se preparan para recibir los beneficios de su ferrocarril!

¿Y qué diremos de esta gran obra nacional? El nombre del Coronel Villalba tiene que ir unido a ella; ha sido el alma y brazo de la obra. Sin dejar de atender los demás ramos de la Administración, ha dedicado sus mejores energías y entusiasmos a la construcción del ferrocarril, con su perseverancia y su buena voluntad ha salvado dificultades, ha subsanado graves inconvenientes, ha facilitado todos los medios posibles y no posibles. Con su ejemplo práctico sobre los campamentos de trabajo y sus palabras de patriotismo ha dado impulso a la obra, ha economizado ingentes cantidades y mantiene vivísimo el entusiasmo ibarreneño, no obstante que los enemigos del Presidente de la República cunden por doquiera las sospechas y desconfianzas. Cuántas resistencias he tenido que vencer, nos dijo una vez, pero nada me doblegará; mientras cuente con el apoyo del Gobierno y del público, llevaré a cabo la construcción del ferrocarril sobre todos los escollos que me opongan los hombres o la naturaleza.

Pero el Sr. Gobernador de Iumbura, hombre bueno y

sincero, no pensó que al fin toda su actuación gubernativa habiale de ser pagada con tanta ingratitud, con escritos acres y ponzoñosos, llenos de una refinada maledicencia, que, felizmente, nadie ha hecho el menor caso, porque se ha visto que esta labor no es sino de los descontentos, esos terribles descontentos, que han formado plaga y que no faltan en ninguna parte, mucho menos en las provincias pequeñas, de vida y costumbres rutinarias.

Luis de la Bega.

Noticias de Guayaquil

(Telegrama)

No ha renunciado el Presidente del Concejo.—La avalancha del crimen.—El matrimonio ficticio: fin de la farsa.—Interesantes informaciones.

"LOS ANDES". RIOBAMBA

Guayaquil, Noviembre 25

El Presidente del Concejo hizo una exposición sobre su actuación en dicho cargo, pero no ha renunciado como dijo «El Telégrafo».

—En la parroquia Montalvo asaltaron la hacienda "La Caregua", propiedad de Cruz Vera, cometiendo tropelías y abusos, y retirándose después. Los asaltantes llegaron armados con revólveres, carabinas y machetes.

—Hoy tendrán lugar las anunciadas conferencias en varios establecimientos escolares.

—Mannul Granja y Rosa M. Rodas Ormaza, sindicados de haber contraído matrimonio ficticio y a quienes se les sigue el respectivo sumario por dicha infracción, resolvieron al fin unir su suerte y así lo hicieron el jueves último. La ceremonia la efectuó el Teniente Político de Durán.

Corresponsal.

Gran Cervecería y Maltería "La Riobambeña"

TEUTONIA, BAVARIA, CLUB y BEST BEER

Tiene de venta: afrecho de cebada y la mejor levadura, constantemente

DE BABAHOYO

(Por telégrafo)

Patriotismo de la Colonia riobambeña residente en Babahoyo.

Noviembre 24.

LOS ANDES—Riobamba

Ayer circuló la siguiente es- que- la idea y escrita por es- te humilde corresponsal: "La colonia chimboracense residente en esta ciudad tiene la gentileza de invitar a Ud a una reunión en el salón de la Comisaría Nacional el día de mañana a los 2 p. m., con el objeto de organizar un Directorio Provisional, formado por los hijos de la cuna de Maldonado, y ver la mejor manera de contribuir a la importante obra de la rectificación de la línea férrea de San Juan Chico a Riobamba, dando así una prueba de verdadero amor a la tierra natal. Esperamos que esta benéfica idea será secundada por todos los que se merecieron en las faldas del Coloso de los Andes, por tratarse de un paso gigantesco de Progreso y, a la vez, de un bien general. Hijos de Riobamba".

Mañana comunicaré el resultado de la reunión

Corresponsal.

Babahoyo, noviembre 24.

LOS ANDES—Riobamba

Hoy llegaron las comisiones que salieron a perseguir a los bandoleros encabezados por Pedro Vínces, conduciendo pre-

sos a seis famosos cuatros y a su capitán Juan de la Rosa Yáñez, turco [a] Vampiro, el mismo que por ladrón y extranjero pernicioso fue expulsado del Ecuador; se sabe que Vínces y sus compañeros despararramáronse por la montaña.

—Hace algunos días vienen provocándose continuos disgustos entre dos empleados públicos, el Tesorero de Hacienda y el Colector Fiscal, por asuntos financieros de sus cargos. Hoy fue la más agria disputa en la que según nos aseguran terminaron con el consiguiente desafío a duelo. De conformidad con las Leyes del honor, han nombrado cada uno sus respectivos padrinos. Pero dada la marcada prudencia de los presentes duelistas, creemos, no se llevará a efecto, aunque coman grandes churrascos de tigre y se empapen con sendos baños de valerianato.

Corresponsal

UNICA GANGA

Ofrezco en venta mis dos cuadros, situados en el barrio del Hospital; están cubiertos de alfalfares y tienen arboleda de capullos Para portadores, ver a su propietaria. María Pérez y de ASTUDILLO. N.º 10. de 1918

LEALO

Vendo mi casa de dos pisos situada en la carrera Sucre, intersección Lizarzaburu, es recientemente construida, tiene agua, luz eléctrica, W. C. con buen desagüe y toda comodidad.

El que interese, diríjase al suscrito en su Joyería.

Segundo D. Vallejo.

Hotel Metropolitano

ISAAC J. ABOAB

Quito

Recientemente abierto y arreglado de acuerdo con todas las comodidades de un hotel moderno.

Posición Central, a dos cuadras de la plaza de la Independencia.

1.º Oct 20

Agencia de "El Tiempo"

En la Administración de "Los Andes" se aceptan suscripciones a ese prestigioso diario guayaquileño

Julia C. v. de Vallejo

Vende arroz de primera clase a \$1.16 el quintal, cuando el precio actual en Guayaquil es de \$1.16.50. Aprovechar pues; solo quedan pocos quintales.

Dirección, carrera Diez de Agosto, esquina plaza Sucre. Noviembre 21 de 1918.

Crónica lojana

[Por telégrafo]

"Los Andes."—Riobamba.

Loja, noviembre 24.

Un grupo de artistas nacionales, bajo la dirección del afamado compositor Salvador Bustamante, dió anoche un selecto concierto musical, exhibiendo piezas clásicas de autores renombrados. El público quedó plenamente satisfecho por el brillante desempeño de los artistas.

Con esta función se inicia la temporada lírica, con elementos propios, para esparcimiento de la sociedad lojana.

Corresponsal.

FOSFO-FERRINA

PARA EMPOBRECIMIENTO DE LA SANGRE

En todas las formas de empobrecimiento de la sangre o anemia, en que hay pérdida de color, debilidad general, respiración laboriosa, palpitación de corazón y una sensación de languidez, pueden obtener excelentes resultados tomando la preparación tres veces al día, después de las comidas. PARA POSTRACION NERVIOSA. En postración nerviosa, neurastenia, melancolía, fatiga mental, histeria o abatimiento general del sistema nervioso, se obtiene generalmente al vó inmediato tomando la preparación.

Los sucesos de Enero

de 1912 y la actitud de un Senador de la República

Quito, noviembre 22 de 1918.

Sr. Director de "Los Andes",—Riobamba.

Después de algunos días de publicado en "El Tiempo" el editorial que titula "Los Crímenes del 28 de Enero y la palabra de un Senador de la República", he tenido ocasión de leer las aseveraciones que hace el Sr. Dr. D. Miguel Ángel Montalvo, respecto a su actuación en el Congreso por conseguir el indulto para la muchedumbre sindicada en los crímenes del 28 de Enero del año 1912.

A este respecto he deseado hacer algunas aclaraciones, no con el deseo de que la conozca el público, sino para que Ud., impuesto de la verdad, se forme el más exacto concepto de lo que son y de lo que representan muchos de nues-

tros hombres públicos.

Dice el Dr. Montalvo que las cuatro personas que elevaron un memorial pidiendo clemencia a la Cámara del Senado, por hallarse sindicados en los asesinatos del año 1912, se encontraban abrumadas por el rigor de una prisión indefinida. Comienzo a rectificar tal aseveración, en esta forma: según aparece en el respectivo sumario, se hallan actualmente presos: Alejandro Salvador Martínez y María Mónica Constante desde el 29 de Mayo; Julio Vaca desde el 14 de Agosto; José Emilio Suárez y Silverio Segura desde el 14 de Setiembre, todos del presente año; por manera que, no hay tal prisión indefinida. Estos sindicados fueron capturados años después de haberles recaído el auto motivado,

Prosigue el Dr. Montalvo y dice: "Tal solicitud hecha por cuatro individuos, todos pertenecientes a la gleva de la sociedad, sin valimiento, sin recursos, entre los cuales figuraba una anciana de 80 años, era la prueba más escandalosa de la quiebra de la justicia ecuatoriana". Nada más falso que esto, Sr. Director: Salvador Martínez, Vaca y Suárez, no pertenecen a la gleva, así como tampoco pertenece la parte del pueblo de Quito que constituye la clase trabajadora. El primero de los nombrados, es todavía dueño de un almacén de paños y casimires donde tiene instalada una sastrería, y aun cuando la prisión ha paralizado sus negocios, sin embargo, entre él y su hermano Juan José Salvador Martínez, obsequiaron al Dr. Montalvo un precioso reloj de oro incrustado de brillantes y un valioso prendedor de corbata, también de brillantes, ambas joyas calculadas en más de QUINIENTOS SUCRES. El segundo de los nombrados, es un prohijado de la familia de la señora Isabel Palacios, y fué uno de los empleados que estuvieron a la orden en la casa que le sirvió de hospedaje a la Embajada Bunsen; este joven obsequió al Dr. Montalvo una tarjeta de oro y plata con una inscripción en el centro. El tercer sindicado es un artesano muy acreditado en su oficio de carpintería. Y finalmente a la Srta. Constante, le faltarán cuando menos 25 años para cumplir los 80 que le adjudica el defensor de estos presos. Como en este sumario se hallan muchos individuos que están igualmente comprometidos en los crímenes a que nos referimos, y los que todavía no han sido apresados

..SUICIDIO DE HINDEMBURG..

Abarrotes en general.
 Fierro enlozado: Surtido completo.
 Cristalería y loza: extenso surtido: confites y galletas finas
 Vidrios: variedad de tamaños.
 Ferrería: especialidad en tubos para cañería
 Licores extranjeros: las marcas más acreditadas.
 Aceites y grasas lubricantes.
 Renovación constante—Precios reducidos
RAMON MONCAYO V.
 Dirección postal: Casilla N.º 91 Oct.—2

**..COLECTURIA DE RENTAS FISCALES..
 del Cantón Riobamba**

A los Sres. contribuyentes de los impuestos sobre predios rústicos, capitales en giro, a mútuos, patentes de tabaco etc. se les previene que deben acercarse a esta Colecturía a recoger todas las cartas cuyos pagos tuvieren pendientes hasta el presente año: bien entendido, que de no hacerlo así, se procederá al cobro por medio de la jurisdicción coactiva.
 Para ahorrar tiempo en el despacho, se suplica traer las últimas cartas pagadas.

PEDRO IGNACIO TRIVINO

Espejos--Espejos

Habiéndose implantado por primera vez en esta ciudad, la industria de hacer espejos tan buenos y perfeccionados como los mejores de las fabricas europeas y además, la reparación de los mismos, que, estuvieren manchados o destruidos dejándolos completamente nuevos, trabajo garantizado por veinte años de duración. Especialidad en grabado tallado y taladrar cualquier clase de vidrio plano. Para más informes dirigirse a la "Botica del Comercio" del Dr. **Javier H. Bustos**, donde podrían contratar con el industrial señor Miguel Sánchez Paredes.
 Nov. 21—18, (8 v.)

por estar ocultos en sus casas, y siendo también interesados en tal indulto, dicen, y ese rumor corrió de boca en boca, de que el Dr. Montalvo había recibido otros regalitos valiosos de estas personas y entre éstos un cheque por cantidad igual a las dietas que corresponden a un Senador de la República por tres Congresos consecutivos

No es poca suerte tomar a su defensa la causa de cuatro infelices, como se hace aparecer, y recibir en cambio los agradecimientos en forma tangible y provechosa.....

Aquí en Quito, no hemos sabido que el Juez 3o. de Letras hubiera demorado el informe que le solicitó la Cámara sobre el estado de aquel sumario, y antes sí, tenemos conocimiento que fué presentado casi en seguida, porque se contraía únicamente a manifestar que el sumario se hallaba concluido, y que tan sólo se esperaba lo devolviera el Agente Fiscal para proceder al Jurado.

Aquella mujer que dice ba tió palmas al ver el arrastre de los cadáveres; al que le imputan dió dos sucos para comprar la leña destinada a alimentar la pira donde se consumían los restos de las víctimas, a éstos no los han capturado, porque los que guar-

dan prisión en el Panóptico están sindicados de hechos más graves y críminosos, según declaración de testigos, por cuya razón se hallan con el respectivo auto motivado, el que fué confirmado por la Corte Superior de Justicia.

Agrega el Dr. Montalvo que la prisión de los cinco individuos actualmente presos, la considera como una vergüenza para la Magistratura Judicial, y que así se ha desviado de la espada de la Ley que debía caer sobre los verdaderos delincuentes. Habla de que los grandes criminales se parecen impunemente gozando del favor y de la consideración social y que para ellos ha pedido y seguirá pidiendo un castigo inextinguible. Estuvimos presentes en las sesiones del Congreso cuando el Dr. Montalvo *discursaba* sobre este asunto, y no recordamos que haya nombrado uno siquiera de los grandes criminales a que se refiere, para quienes ha pedido el castigo ejemplar, y sería conveniente que el Dr. Angel Miguel hablara más claro sobre este particular y cumpliera lo que tiene dicho para satisfacción de la vindicta pública.

Moisés Jijón García.

Cambios en el itinerario de trenes

—O—
"LOS ANDES"

Huigra, nov. 25
 Desde el domingo, 1o. de diciembre, la Compañía del Ferrocarril hará los siguientes cambios en su itinerario:

El tren No. 3 de pasajeros, de Riobamba a Quito, saldrá de Riobamba a las 6 de la mañana, en vez de las 6 y 10 a. m., como ahora.

El tren No. 2 de pasajeros, de Riobamba a Guayaquil, saldrá de Riobamba a las 6 y 10 a. m., en lugar de las 6 de la mañana, como en la actualidad.

En las horas de llegada y salida de los demás trenes no habrá cambio alguno.

M. W. Jones.

ROYAL No. 10



La máquina de escribir perfecta: Reune las condiciones de solidez, facilidad en el manejo y rapidez.

José Ma. Falcóni Agente

DINERO

Se da dinero a intereses; con garantía de buenas hipotecas. La persona que interese tome datos en la Redacción de "Los Andes."
 Nov. 13—18—6 v.

EL MERCADO RIOBAMBEÑO

1918-noviembre i diciembre-1918

Especial rebaja para la temporada

Licores extranjeros y del país, Confitería, Pastillas de menta, Cristalería en general, Juegos de porcelana, loza inglesa y fierro enlozado. Vidrios planos un variado surtido. Artículos de papelería Conservas finas. Aceite de comer en tarros chicos i grandes. Fideos surtidos. Fabulosos descuentos a los compradores por mayor en el almacén de **JULIO L. NAVARRETE**.
 Plaza "Maldonado", bajos de la casa Municipal

Lotería de Beneficencia Municipal DE QUITO

Gran Sorteo Extraordinario para el 25 de Diciembre próximo

\$ 30.000 entre Suertes y Premios.

20 grandes Suertes.

6.220 números premiadas.

\$ 10.000 Premio Mayor.

EL ADMINISTRADOR,
José Ricardo Boada Y.

En la Cooperativa de Vestidos de Merino Hnos. en el 21o. sorteo verificado el sábado retropróximo salió favorecido el número 51, perteneciente al Sr. Angel L. Quirola.

OTRA GANGA

Con facilidades para el pago, se ofrece en venta todo o por lotes una cuadra allafar situada a dos cuadras de la plaza de San Alfonso; tiene muchísimos eucaliptos, frutales y suficiente agua para la irrigación. Esta lindísima propiedad es adecuada para fabricar habitaciones.

Así mismo se vende una quinta situada en la parroquia de Lichán. Las personas que interese, pueden verse con el suscrito dueño, en su casa de habitación, situada en la intersección de las carreteras Cristóbal Colón y Ayacucho.

JOSÉ BRUNO GARCÍA.

11—21—1 m. 8—1

CASA EN VENTA

Se vende una casa i sitio en la carrera Veloz cuadra No 15. Para pormenores, entenderse con su propietario.

Augusto Mosquera O.
 nov. 13—18— 6 v. p.

VICTOR MINO

Ofrece en venta un terreno en la carrera Veloz bajo los tanques de agua potable, in tegral o por lotes, para pormenores acercarse al establecimiento de Sastrería propiedad del Sr. **Elias CARRILLO G.**

Nov. 13—1918—1 m p—

Música en el hogar

Por \$ 500

Nunca puede estar completo to un hogar si no se tiene un instrumento musical. I es la oportunidad de hacerse de un buen piano americano en perfecto estado de servicio. Para lo que no hay más trabajo que ponerse al habla con su propietario en su casa de habitación carrera «Larrea» intersección "Lizarzaburo".

RAMÓN ALZAMORA.

LA CASA FRANCESA DE GUAYAQUIL

tiene el agrado de informar a sus favorecedores que, estando totalmente llenado el

40. GRUPO DE COMPRADORES A PLAZOS LARGOS

procederá al cobro de la 2a. cuota semanal, y ruega a los suscritores de Riobamba reclamen sus recibos correspondientes al Agente en esta el Sr. Bartolomé Sghirla quien los tendrá a su disposición desde el sábado próximo.

Una vez cubierta la 2a. cuota prindipiarán los sorteos semanales el primero de los cuatro tendrá lugar el día **domingo 8 de diciembre próximo.**

CRONICA

Directorio

Después de aplaudir el entusiasmo de los futuros *sport man* que se han dedicado con éxito al *futbolismo*, saludable y vigorizante, copiamos a continuación la nómina de los jóvenes que forman el Directorio del Sport Club "Maldonado" que día a día va obteniendo nuevos triunfos.

Presidente, Sr. Miguel Espinoza; Vicepresidente, Sr. J. Alberto Guadalupe; Tesorero, Sr. L. Aurelio Espinoza; Secretario, Sr. Arsenio Veloz; Prosecretario, Sr. César Real; Vocales: 1º, Sr. Segundo Negrete; 2º, Sr. Luis Granizo; 3º, Sr. Segundo Romero; 4º, Sr. Livino Cazar y 5º, Sr. Enrique Espinoza.

Cuál se llevará el premio?

Primeramente tomaron parte en el concurso de *foot ball* los Sports "Independencia" y "Libertad", quedando vencedor el último; anteayer se verificó el desafío entre los del "Maldonado" y "Chimborazo", correspondiendo el triunfo al primero; para que se decida, pues, el campeonato y sean poseedores del premio durante un año, deben disputarse entre los Sports "Libertad" y "Maldonado", quienes jugarán próximamente.

Por lo pronto vayan nuestras felicitaciones a los denodados jóvenes del "Maldonado", por haber añadido una victoria más a las muchas alcazadas.

De Milicia

El Coronel Manuel María Larenas, 1er. Jefe del Regimiento de Artillería "Calderón", ha obtenido quince días de licencia, para trasladarse a Quito, por calamidad doméstica.

No tienen desperdicios, los artículos que publicó "El Observador", en su edición de ayer, con los títulos *Vencedores...* y *¡Siempre adelante!* y sobre todo los versitos que tienen por mote "Dedicado al Sr. D. José M. Dávalos V." que aparecieron suscritos por *Un amigo* (?).

Por falta de espacio no los

reproducimos en nuestro diario, pero nos permitimos recomendar a nuestros amables lectores se tomen el trabajo de pasear sus miradas por esos escritos y después responder a estas preguntas: ¿Ha podido defenderse "El Observador" del oprobioso título de calumniador? ¿Son o no son justas nuestras recriminaciones? ¿Hemos triunfado? Juzgue el público sensato.

Punto final.

Por la verdad

La señora Juana Bahamon de v. de Yáñez publicó un remitido en el No. 128 de "El Observador", tratando de desmentir un suelto de crónica nuestro en que aseguramos que en su casa habían tres casos de tifoidea.

Insistimos en nuestra aseveración y la confirmamos con los datos siguientes. Las enfermas son la señorita Lola y las niñas Inés y María Luisa Yáñez, hijas de la nombrada señora, quienes encuéntrase en el Hospital confiadas a la asistencia del señor doctor Tobias J. Cárdenas, que, a su vez, asegura ser tifoidea la enfermedad de las pacientes.

Cuanto a que no hemos denunciado iguales casos ocurridos en la vecindad, contamos con el testimonio, que nos favorece, del señor Médico de Sanidad, quien nos dijo que en el vecindario solo habían dos sirvientas de la familia Alzamora atacadas de una ligera gripe y que ahora están completamente sanas, como lo puede afirmar el señor doctor Cordero C., que las atendió.

Reincidente

El señor Julio Moreno Ricarte, ha presentado una denuncia contra Enrique Torres por haber fagado con un caballo de su propiedad y todos los enseres. Como no es la primera vez que este individuo comete fraudes de esta clase es preciso que la autoridad respectiva le castigue severamente, pues, habiendo sido capturado en Alausí, pronto será puesto a órdenes de la Policía de esta ciudad.

Discípulos de Caco

El jueves, a las diez y me-

dia de la noche, rompiendo los candados, penetraron los amigos de lo ajeno a la tienda de abarrotes del señor Juan Teófilo Moreano, situada en la plaza de Santo Domingo, en los bajos de la casa del Dr. Salgado, y se sustrajeron la cantidad de cien sueres. En la Comisión se ha iniciado el sumario respectivo. Ojalá se dé con los infractores, para que se aplique el máximo de la sanción legal, ya que con frecuencia están repitiéndose hechos de esta clase.

"El Coche No. 13"

Esta maravillosa adaptación cinematográfica de la popular e interesante novela de Montepin, comenzará a exhibirse en el Teatro "Maldonado" a partir de la noche de hoy. El entusiasmo que ha despertado en nuestro público justifica la demanda de palcos que sabemos hubo durante el día de ayer, lo que nos satisface sobremanera, pues, los esfuerzos realizados por la Empresa para conseguir esta famosa cinta han sido de consideración; no obstante el fuerte desembolso que ha tenido que realizar, los precios, serán aumentados en muy pequeña proporción.

Se le brinda, pues, a Riobamba un espectáculo digno de admirarse, y por ello nos congratulamos.

Al manicomio

De Guaranda ha sido remitido a esta ciudad para que sea conducido al Manicomio de la Capital el demente Angel Virgilio Vela.

Sentencia

Teófilo Bejarano ha sido condenado con costas en el juicio que Baltazar Ortiz le sigue por haberle quitado unas prendas arbitrariamente.

La tifoidea

Sumamente alarmado se halla todo el barrio de la Estación porque ha invadido la terrible fiebre. Conocemos la actividad que desplega el laborioso Médico de Sanidad para impedir su propagación, pero la falta de elementos necesarios para ello hace poco provechosa su labor.

Match de foot-ball

Sr. Director de "Los Andes":

Sírvase publicar en su prestigioso diario la nómina de los jugadores que a continuación siguen, los mismos que tomaron parte activa, en el concurso promovido por el Comité Interaliado, de esta ciudad, en conmemoración del advenimiento de la Paz.

Spot Club "Chimborazo"

Goalkeeper, Sr. Joaquín Yerovi; Full-backs: Ruperto Yerovi, Manuel A. Albán; Half-backs: Augusto Moncayo, Joaquín Chiriboga, Miguel Cisneros, Forwards: Plutarco Arroyo, Francisco León B., Ramón Yerovi, Humberto Acosta, Capitán, Luis Ricardo Cisneros; Suplentes: Euclides Zambrano, Jorge T. Arroyo.

Sport Club "Maldonado"

Goal-keeper, Aurelio Espinoza, Full-backs, Eduardo Maridueña, Enrique A. Espinoza; Half-backs: Luis Granizo, Miguel Espinoza, José L. Cazar; Forwards: Arsenio Veloz (Center), José Rubio (Wing), Arturo Moacayo (Wing middle), Segundo Negrete (Wing middle), Segundo Romero (Wing); Suplentes: J. Alberto Guadalupe, César Veloz.

El Capitán del Club Sport

"Chimborazo",

Luis R. Cisneros.

El Capitán del Club Sport

"Maldonado",

Arsenio Veloz.

Vida Social

—Hállase enferma de cuidado la señora Amalia de Esteves.

—Sigue en el mismo estado de gravedad el Cmdte. Luis Fiallo.

Ayer ha sido asesinado en Ambato el distinguido hombre público señor doctor Manuel de C. Pacheco, Senador de la República. Lamentamos tan luctuoso acontecimiento y enviamos nuestro pésame a sus deudos.

El Dr. Vela Chiriboga ha trasladado su Oficina a la casa de la Sra. viuda de Castro, Carrera "Diez de Agosto", Cuadra No. 6.